
Fachscha!svollversammlung (FVV) Protokoll 29.04.2025 2025-04-29

FVV FSI 29.04.2025

TOP 1 Formalia (Start: 14:22) Uhr

Josua Zabel erö!net die Versammlung im E23 in der Otto-Hahn-Straße 14 um 14:22 Uhr.

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Beschlussvorlage:

Die FVV bestimmt Marvin Jütte zur Sitzungsleitung der FVV.

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Marvin Jütte nimmt die Wahl an.

Die FVV bestimmt Thabo Bals und Moritz Kerger zu den Protokollanten der FVV.

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Thabo Bals und Moritz Kerger nehmen die Wahl an.

• Dino Kussy:

– In den letzten FVVs wurden Protokolle teilweise gekürzt
– Hier sollte darauf geachtet werden, dass das dieses Jahr nicht passiert

Die FVV beschließt die folgende Tagesordnung:

1. Formalia
2. Tätigkeitsbericht des Fachscha!srates
3. Vorstellung Kassenprüfbericht und Entlastung des FsR
4. Vorstellung Tätigkeitsbericht des 707.1B-AKs
5. Neuwahl: FsR
6. Neuwahl: Kassenprüfer:innen
7. Verfallsdauer von Kioskguthaben
8. Tätigkeitsbericht der Gremienvertreter:innen
9. Tätigkeitsbericht der AGen
10. Verkündung der vorläufigen FsR-Wahl-Ergebnisse
11. Sonstiges

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.
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TOP 2 Tätigkeitsbericht Fachscha!srat (Start: 14:29 Uhr)

Tätigkeitsbericht

• Alltagsgeschä!

• Sommer O-Phase wurde veranstaltet

• Neue Bürovereinbarung

• Zahlreiche Events

• Dino Kussy:

– Also habt ihr gar nichts inhaltliches gemacht?

• Josua Zabel:

– Wird sich dafür einsetzen, dass es nächstes Mal einen ausführlicheren Bericht gibt

• Dino Kussy:

– Das wurde bei uns anders gemacht

• Robin Stecher:

– Man kann in den FsR-Protokollen nachlesen, was wir sonst gemacht haben

• Evy Storozhenko:

– Wir haben beispielsweise Periodenproduktspender angebracht

• Robin Stecher:

– Wir haben auch das Wiki gepflegt

IT

• Kostenlose Bereitstellung diverser nützlicher Dienste
• Übersicht und Account unter fachscha!en.org
• Angeboten werden unter anderem:

– md.fachscha!en.org: Gemeinsame Notizen in Markdown
– tex.fachscha!en.org: Kollaborative LaTeX-Dokumente
– cloud.fachscha!en.org: Nextcloud-Speicherplatz in der Uni
– gitlab.fachscha!en.org: git Repos, Issues, CI, . . .
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– matrix.fachscha!en.org: Föderierte Chat-Plattform

• Support&FeedbackaufMatrix in#support:fachscha!en.orgundperMail bei root@fachscha!en.org

Finanzen

Vermögen

Konto Betrag

Barkasse 822,60 €

Giro 14.694,60 €

Gesamt 15.517,20 €

————– ————–

Gebunden 13.847,34 €

Zu Verfügung 1.669,86 €

• Dominik Riemer:

– Es sind Selbstbewirtscha!ungsmittel (SBMs) noch nicht verfügbar, daher ist es ein bisschen
weniger als letztes Mal

• Dino Kussy:

– Zu seiner Zeit wurde 2-mal im Büro eingebrochen
– Warum ist die Barkasse so groß?

• Dominik Riemer:

– Die Barkasse ist aktuell noch gar nicht so groß

• Dino Kussy:

– Das ist bedenklich, warum haben wir keinen Safe
– Zumeiner Zeit maximal 200 €
– Geld für Events wurde dann vom Konto abgeholt
– Der Asta sagt, dass da nicht so viel Geld drinnen sein darf

• Dominik Riemer:

– Wir haben sehr regelmäßig Events, da ist es schwer, es immer rechtzeitig abzuholen
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– Es kostet jedes Mal 30 €, wenn wir Geld einzahlen

• Dino Kussy:

– Es wurde schonmal genauso eine Summe geklaut
– Alle 2 Wochen Events zu veranstalten ist kein Gegenargument

• Dominik Riemer:

– Der Asta bekommt den Kassensturz und hat sich zuletzt nicht beschwert

Gebundene Gelder am 2025-04-24

Zweck Betrag Läu! aus

FVV-Verpflegung 200,00 € 2025-09-14

Büromaterial 110,66 € -

Event-Topf 728,56 € -

Küchenmaterial 137,99 € -

Kiosk 9.540,55 € -

O-Phase SoSe 25 2.349,12 € wenn fertig

Periodenprodukte 230,41 € -

Servermaterial 550,05 € -

Gesamt 13.847,34 € -

Einnahmen und Ausgaben im Zeitraum 2024-04-01 bis 2025-03-31

Grund Einnahmen Ausgaben

Kiosk 6.683,76 € 6.682,59 €

Events 4.787,76 € 5.915,57 €

O-Phase SoSe 24 517,96 € 1.874,62 €

O-Phase WiSe 24/25 1.980,10 € 3.435,31 €

O-Phase SoSe 25 581,91 € 1.940,17 €
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Grund Einnahmen Ausgaben

SBM 10.266,13 € -

Sonstiges - 3.469,60 €

Gesamt 24.880,23 € 23.317,86 €

TOP 3 Vorstellung Kassenprüfbericht und Entlastung des FsR (Start:
14:40 Uhr)

Vorstellung des Kassenprüfbericht

• Prüfzeitraum 24.09.2024 bis zum 10.04.2025
• Prüfung durch Luca Strick, Cornelius Brohl, Alan Korkut und Falk Rehse
• Die Kassenprüfungmuss 2Wochen vor der FVV fertig sein, daher liegt sie hier nur bis zum10.04.25
vor

Bestände

Die Bestände der Kassen waren oder sind wie folgt:

Bezeichnung Anfangsbestände Endbestände

FsR-Girokonto 11.227,18 € 16.185,91 €

FsR-Barkasse†‡ 1479,07 € 802,50 €

Kiosk-Girokonto 9.747,04 € 0 €

† Inklusive der beanstandeten 44,86 €.
‡ Hinzu kommen in der Pfandkasse die beanstandeten 25 € und verschiedenen Fremdwährungen.

Davon zweckgebunden Rücklagen:

Bezeichnung Anfangsbestand Endbestand

Büromaterial 190,78 € 138,91 €
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Bezeichnung Anfangsbestand Endbestand

Events 629,54 € 397,83 €

Küchenmaterial 158,88 € 137,99 €

Servermaterial 550,05 € 550,05 €

O-Phase WiSe 2024/25* 5000 € aufgelöst mit 3188,79 €

Periodenproduktspender** 230,41 €

O-Phase SoSe 2024/25** 2933,80 €

Kiosk 8893,94 € 9809,66 €

725.2F 200 €

726.1F 175,76 €

* Der Topf wurde im geprü!en Zeitraum aufgelöst.
** Der Topf wurde im geprü!en Zeitraum erö"net.

Beanstandungen

1. Die Barkasse enthält 44,86 € zu viel.
2. In der Pfandkasse befinden sich ca. 25 € zu viel.
3. Der Gebrauchtkauf der PA-Anlage (24-25/89) ist schlecht dokumentiert. Er ist durch eine E-Mail-
Kopie nachvollziehbar wie in §8 HWVO gefordert, jedoch existiert keine Rechnung oder ein
Zahlungsnachweis.

Kritisch

4. Der Gebrauchtkauf des Sessels (24-25/98) ist dokumentiert mit einer Rechnung vom Fachscha!s-
vorsitzenden Josua Zabel (zu seinen eigenen Gunsten). Dass er den Sessel extern gekau! hat,
ist hier nicht ersichtlich, ebenso fehlt ein Nachweis über den finalen Kaufpreis. Ohne weiteren
Kontext könnte hier der, ho"entlich unbegründete, Verdacht der Veruntreuung entstehen.

5. Die Bestellung der O-Phasen T-Shirts (24-25/157) gibt Beschluss 702.1F an, gemeint ist jedoch
721.3F. Da der Betrag über 1000 € liegt, hätten nach §2 HWVO Vergleichsangebote eingeholt und
dokumentiert werdenmüssen, dies ist jedoch nicht passiert.
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Nachreichung Anordnung
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• Luca:

– Es gibt einen Screenshot des Angebots, der Preis wurde telefonisch runtergehandelt
– Ist unschöner als der PA-Kauf, aber plausibel

Fazit

Die Kassenistbestände stimmenmit den Kassensollbeständen überein (beziehungsweise übersteigen
diese, wie beanstandet). Zu allen Buchungen existieren Anordnungen und diese stimmen mit den
jeweiligen Buchungen (abgesehen von den Beanstandungen) überein.

Wir empfehlen der Studierendenscha! die korrekturbedür!igen Punkte einzufordern. Aufgrund der
Punkte 4 und 5 können wir der Studierendenscha! nicht guten Gewissens empfehlen den Fachscha!s-
rat für die geprü!e Zeit zu entlasten. Wir möchten die Studierendenscha! bitten kritisch über die
Beanstandungen zu beraten und sich ein eigenes Urteil zu bilden. (Wir bitten außerdem den Fach-
scha!svorsitz, bis zur Fachscha!svollversammlung einen geeigneten Preisnachweis für Punkt 4 zu
erbringen.)

• Luca Strick:

– Es gibt noch zahlreiche Punkte mit kleinerem Umfang, die sind hier nicht angemerkt

• Michael Olenberg:

– Ist dokumentiert, wer der Verkäufer des Sessels ist?

• Luca Strick:

– Es gibt den Screenshot, das muss aber nicht unbedingt dokumentiert sein

• Janine Inkmann:

– Es muss schon sichergestellt sein, dass z.B. die Person, die kau! nicht mit der Person
befreundet ist, die verkau!

• Luca Strick:

– Das war bei der PA-Anlage auch nicht ausgewiesen

• Anas Touiher:

– Bei sämtlichen Bestellungen wird nicht darauf geachtet, dass es kein Verhältnis mit dem
Verkäufer gibt

– Wenn z.B. Brötchen bestellt werden, wird ja auch nicht überprü!, dass der Bäcker nicht mit
dem Einkäufer befreundet ist
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– Freundscha! ist schlecht dokumentiert ausschließbar

• Falk Rehse:

– Bei Käufen von einer GmbH ist unwahrscheinlich, dass man befreundet ist

• Evy Storozhenko:

– Problem ist, dass bei einem Gebrauchtkauf verhandelt wird, was bei z.B. Brötchen nicht so
ist

• Quinn Gasch:

– Sollten solche Käufe nicht in die FVV gebracht werden, damit man unabhängige Leute
bestimmen kann?

• Dominik Riemer:

– Es geht nicht nur darum, wie der Preis gewählt ist, sondern ob der wirtscha!lich ist
– Vor Verhandlung FVV einzuberufen ist sehr aufwändig, wenn ein Preis verhandelt wird

• Quinn Gasch:

– Meinte keine FVV, sondern FsR Sitzung

• Jasmin Hankel:

– Bei Gebrauchtkäufen ist das deutlich relevanter, da hier verhandelt wird
– In diesem Kontext ergibt die Beanstandung deutlich mehr Sinn
– Bei Gebrauchtkäufen ist eine engere Dokumentation nötig

• Luca Strick:

– Es ist schwierig bei Gebrauchtkäufen, eine Rechnung zu bekommen
– Früher wurden deshalb keine Gebrauchtkäufe gemacht, es ist aber o! wirtscha!licher
gebraucht zu kaufen

– Bei Rechnung an FsR nahstehende Leute kritisch

• Falk Rehse:

– In diesem Fall war das ja eine Rechnung vom FsR Vorsitzenden an sich selbst

Entlastung des FsRs

• Luca Strick:

– Entlastung hat geringe rechtliche Bindung, Stra!aten können trotzdem verfolgt werden
– Hier geht es eher darum, die Tätigkeiten des FsR als ok zu befinden
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Die FVV entlastet den FsR

Dafür: 18 Dagegen: 18 Enthaltungen: 16

Der FsR wird nicht entlastet.

TOP 4 Vorstellung Tätigkeitsbericht des 707.1B-AKs (Start: 15:03)

• Marvin Jütte:

– Beschlussvorschlag der letzten FVV wurde nicht beschlossen
– Daraufhin wurde ein AK gegründet, dieser stellt jetzt vor

• Niklas Schrötler:

– Nach der FVV war er wiederholt in FsR Sitzungen anwesend, um diesen dazu zu bringen,
einen AK einzuberufen

– Dieser wurde vom FsR bis dato nie o"iziell gegründet

– Dier hier berichtende AK ist von ihm zusammengestellt

– Es wurde sich angeschaut, wie andere Gremien das machen

* Es steht dann häufig nichts oder “geheim” im Protokoll
* StuPa: Person beantragt Vertraulichkeit mit Grund
* FakRat: Titel des Tops bleibt o"iziell

– Vorgehen vom StuPa wurde als Vorbild genommen

– Es muss bereits jetzt ein GO-Antrag gestellt werden, um einen TOP vertraulich zu machen

– Definiert in der Satzung der Studierendenscha! (SdS) §45 Abs.1

– Hier kannman auch die Begründung fordern

– Wir lesen daraus, dass es ohnehin eh nötig ist, das zu Begründen

– Vorschlag des AK: > Der FsR beschließt §2 der GO folgenden Absatz 3 hinzuzufügen: „(3)
Die Protokollantinnen und Protokollanten protokollieren bei GO-Anträgen den Namen
der antragstellenden Person sowie, sofern erforderlich, die Begründung für den Antrag“.
Weiterhin beschließt der FsR in den §13 der GO folgenden Absatz 5 einzufügen: “(5) Anträge
zur Geschä!sordnung sind zu begründen. Ausgenommen sind Anträge nach Nr. 5 - 7, Nr. 9,
Nr. 12.”

– Empfehlung, den FsR zu beau!ragen, diese Änderungen zu beschließen

• Marvin Jütte:
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– Klarstellung für alle: Bei der GO hier geht es um die GO des FsR, nicht um die GO der FVV
– Jetzt noch eine Wortmeldung von unserer Gleichstellungsbeau!ragen, die bei der letzten
FVV dagegen argumentiert hat

• Jasmin Hankel:

– Es sind beim Verfahren ein paar Sachen schiefgelaufen
– Findet es schade, dass der FsR sich nicht um den AK gekümmert hat
– Danke an alle, die sich gekümmert haben
– Opfer und Täterschutz ist wichtig, niemand soll an den Pranger gestellt werden
– Kann verstehen, dass Transparenz wichtig ist, um Schattenstrukturen zu verhindern
– Einfach nur sagen zu können “personenbezogene Daten” ist gut
– Code of Conduct (CoC) Verstoß kann als Begründung auch schlecht sein, da das zu viel
Gerüchte fördert

– Versteht nicht, dass es für uns ok ist zu begründen, während der AStA das einfach leer lässt
– Fordert noch einmal, an Täter und Opferschutz zu denken
– Das Vertrauen, das wir als FsR und Gleichstellungsbeau!rage bekommen, sollte gewahrt
werden

– Es ist keine rechtliche Prüfung passiert
– SchuDS bietet Veranstaltungen zu Awareness an

* Warumwerden die nicht einbezogen?

– Bei der [vor]letzten FsR Sitzung wurden Schulungen der SchuDS erwähnt, zu denen nie-
mand hinwollte

• Marvin Jütte:

– Bei der FVV darf diskutiert werden
– Bitte bleibt sachlich und bleibt beim Thema

• Luca Strick:

– Versteht die Sorgen, aber an das Gesetz müssen wir uns halten
– Größte Sorge bei CoC Verstoß ist Gerüchteküche, das ist kein Opferschutz
– Die letzte FVV hat den AK gegründet, deshalb reden wir darüber

• Dino Kussy:

– War schon in einigen StuPa Sitzungen, da wird auch nur mit ‘persönliche Daten’ begründet

• Niklas Schrötler:

– Mehr verlangen wir auch nicht

• Dino Kussy:
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– Der FakRat ist nicht ö"entlich, daher können die das anders machen

• Alexandra “Lexy” Cloodt:

– Bedeutet begründeter Antrag, dass der TOP im Protokoll stehenmuss?

• Jasmin Hankel:

– Sagt in nicht-ö"entlichen Teilen häufig, dass “personenbezogene Daten” der Grund ist
– Weiß nicht, wie das protokolliert wurde

• Niklas Schrötler:

– Zumindest der GO-Antrag wurde nicht protokolliert

• Dino Kussy:

– Wir haben das damals immer protokolliert, auch alle GO-Anträge

• Theo Friedrichs:

– Der FsR braucht mehr Transparenz

• Mario Fleischer:

– Wenn in der Begründung nichts anderes als “persönliche Daten” drinstehen soll, warum
schreibt ihr das nicht in dem Antrag?

• Niklas Schrötler:

– Man kann nicht sauber genug eine Regel schreiben, die sowohl Opfer als auch Täter schützt
– Soll zumindest ein Mindestmaß an Transparenz gewährleistet werden

• Mario Fleischer:

– Warum ist das dann nicht-ö"entlich?

• Niklas Schrötler:

– Auslöser war, dass man sich unsicher war, ob Dinge vertraulich oder nicht-ö"entlich sein
sollen

• Michael Olenberg:

– Ist bereits geregelt, was in nicht-ö"entlichen TOPs gemacht / nicht gemacht werden darf?
Vor allem Beschlüsse?

• Marvin Jütte:

– Es soll explizit auch in nicht-ö"entlichen TOPs Beschlüsse geben können z.B. CoC-
Ausschlüsse
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• Michael Olenberg:

– Ist noch geplant, zu regeln, was nicht-ö"entlich sein darf?

• Marvin Jütte:

– Nein

• Fabius :

– Der FsR hat nicht auf unsere Bitte reagiert, den AK zu gründen und das rechtlich zu prüfen
– Wollen wir sie vor dem Beschluss nochmal bitten?

• Marvin Jütte:

– Entscheidungen auf FVVen sind bindend für den FsR

• Janine Inkmann:

– Ist die rechtliche Prüfung, die in dem Beschluss der letzten FVV steht, passiert?

• Niklas Schrötler:

– Eine rechtliche Prüfung ist nicht passiert
– Der gerade an der Wand projizierte Beschlusstext ist der, der nach der letzten FVV beim FsR
eingereicht wurde und wird heute nicht beschlossen

• Dino Kussy:

– Früher wurden nur dann vertrauliche und nicht-ö"entliche TOPs begonnen, wenn es um
personenbezogen Daten geht

– Wäre es nicht sinnvoller, in die GO reinzuschreiben,welcheBegründungender FsR benutzen
kann, um in nicht-ö"entliche TOPs gehen zu können

• Mario Fleischer:

– Ist sich nicht sicher, ob wir das heute überhaupt beschließen wollen, da der AK nicht
gegründet wurde

• Marvin Jütte:

– Auf der letzten FVV ist das beschlossen wurden:
– Dieser AK wurde nicht vom FsR gegründet, stattdessen hat sich ein anderer AK gebildet
– Wir können nur den FsR anweisen das zu Beschließen

• Jasmin Hankel:

– Also denselben Beschluss nochmal fassen, damit der wieder ignoriert wird?
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• Cedric Greiten:

– Tut uns als FsR leid
– Vorsitzende waren sehr beschä!igt, das soll aber keine Entschuldigung sein
– Alles, was hier beschlossen wird, wird von ihm die höchste Priorität erhalten

• Luca Botelho Van Puyvelde:

– Dinomeint, dass das früher anders war
– Jetzt soll beschlossen werden, dass das so gemacht werdenmuss, warum gibt es dann so
viel Gegenwind?

– Kann das nochmal kurz zusammengefasst werden?

• Marvin Jütte:

– Fasst noch einmal zusammen

• Jasmin Hankel:

– Die Regelung von der SdS gibt es schon länger
– Es wird seit einiger Zeit nicht mehr protokolliert
– Verstößt das nicht gegen die SdS?

• Niklas Schrötler:

– Die SdS regelt nur nicht-ö"entlichkeit, nicht GO-Anträge generell

• Jasmin Hankel:

– Die Diskussion wird dadurch erschwert, dass wir auch die Grundsatzdiskussion haben, was
nicht-ö"entlich/vertraulich ist

• Nikan Roosta Azad:

– Das Problem ist das Nichtprotokollieren der GO-Anträge und Begründungen
– Das nochmal zu beschließen ist nicht sinnvoll, da beim letzten Mal schon nichts gemacht
wurde

– Vorschlag wäre festzuhalten, dass GO-Anträge zur nicht-ö"entlichkeit protokolliert werden
müssen

• Jasmin Hankel:

– Der FsR besteht nicht nur aus dem Vorstand
– Cedric und Josua sind nicht allein verantwortlich

• Niklas Untiet:
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– Was ist, wenn das rechtlich geprü!wird und wir das gar nicht in die GO schreiben dürfen?
– Wir könnten auch als FVV ein Gremium bestimmen, das sich darum kümmernmuss

• Niklas Schrötler:

– Wenn das nicht rechtens ist, haben wir ein Problem
– Wie soll das nicht rechtens sein?
– Mit dem StuPa gibt es ein Gremium, was das so macht
– Ein Gremium auf der FVV dafür zu gründen ist nur eine Umbenennung eines Arbeitskreis
– Wir schieben das dann nur wieder weiter
– Auch Nichtstun hat rechtliche Schwierigkeiten, wir verstoßen ja aktuell schon gegen die
SdS

• Fabian van Rissenbeck:

– Ist für einen Beschluss auf dieser FVV

Meinungsbild:

Ermahnung des FST bzgl. §45 Abs 1 SASWird mit eindeutiger Mehrheit zugestimmt

Neues Meinungsbild:

1. Weder noch (Also nur Ermahnung und keine weiteren Maßnahmen)
2. Beschluss des AK-Vorschlags durch den FsR ohne Prüfung
3. Rechtliche Prüfung und Prüfung durch SchuDS, dann Beschluss durch FsR

Meinungsbild:

1. 6 Leute
2. 17 Leute
3. 22 Leute

(10 Enthaltungen)

Die FVV wird für 10 Minuten unterbrochen.

Die FVV beschließt, dass der FsR, wie in § 45 (1) SdS angegeben, kün!ig den Ausschluss der
Ö"entlichkeit (die Benennung eines TOPs als vertraulich oder nicht ö"entlich) in Form eines
begründeten GO-Antrags mit in das Protokoll aufnimmt.

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

• Janine Inkmann:
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– Kann das Ergebnis der rechtlichen Prüfung und die Einschätzung der SchuDS dann bitte
ö"entlich gemacht werden?

• Marvin Jütte:

– Sollen wir das in den Beschluss aufnehmen oder nur so anmerken?

• Jasmin Hankel:

– Bitte aufnehmen

• Nikan Roosta Azad:

– Wir beschließen in der aktuellen Beschlussvorlage ja das Ergebnis des AK
– Was passiert, wenn die Prüfung fehlschlägt

• Marvin Jütte:

– Wie können den FsR dazu beau!ragen, das gemäß den Ergebnissen des AKs zu beschließen

• Josua Zabel:

– Soll ein Protokoll der Gespräche mit SchuDS und AStA verö"entlicht werden?

• Jasmin Hankel:

– Bietet sich dafür an, das vorzustellen

Meinungsbild:

Sollen wir Protokolle der Gespräche im Beschluss einfordern?

Mit eindeutiger Mehrheit zugestimmt.

Die FVVbeschließt, dass der FsR zusätzlich, nacheiner rechtlichenPrüfungdurchdenAsta (Anwalt)
und eine Einschätzung der SchuDS, eine Änderung der GO des FsRs unter Berücksichtigung der
Ergebnisse entsprechend den Ergebnissen des 707.1B-AKs vornimmt. Die Gesprächsprotokolle
sind auf der nächsten FVV vorzustellen.

Ergebnis des 707.1B-AKs:
Der FsR beschließt §2 der GO folgenden Absatz 3 hinzuzufügen: „(3) Die Protokollantinnen und
Protokollanten protokollieren bei GO-Anträgen den Namen der antragstellenden Person sowie,
sofern erforderlich, die Begründung für den Antrag“. Weiterhin beschließt der FsR in den §13
der GO folgenden Absatz 5 einzufügen: “(5) Anträge zur Geschä!sordnung sind zu begründen.
Ausgenommen sind Anträge nach Nr. 5 - 7, Nr. 9, Nr. 12.”

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.
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TOP 5 Neuwahl: FsR (Start: 16:28 Uhr)

Der alte FsR verabschiedet sich von den Mitgliedern, die ausscheiden oder bereits ausgeschieden
sind.

Kandidierende

Josua Zabel

• Ratsmitglied seit WiSe 23/24 (Davor 2 Jahre Mathe FsR)
• Vorsitzender seit SoSe24
• Möchte weiterhin Vorsitzender sein
• Wirtscha!sinformatiker (von Kern gewechselt)

Cedric Greiten

• 21 Jahre alt, Bachelor Informatik
• Stellvertretender Vorsitzender in der letzten Amtszeit
• Dreifaches N-Gestirn
• Möchte in der kommenden Amtszeit weiterhin stellvertretender Vorsitz sein, um Strukturen und
Prozesse im FsR weiter zu verbessern

Thabo Bals

• 20 Jahre alt, im 8. (und ho"entlich letzten) Semester Bachelor Informatik
• n-gestirn der letzten O-Phase, davor 2-mal Teamer
• Aktiver Protokollant, strebe keinen Posten an, aber möchte mich weiter engagieren

Moritz Kerger

• Fast am Ende des Bachelors
• Strebe den Master an
• n-gestirn der letzten O-Phase
• Aktiver Protokollant
• Möchte 2. Finanzer werden
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Jeremy Uschner

• 21 Jahre Jung, 8. Semester Bachelor Informatik
• Bekannt als früherer Kassenprüfer
• Erfahrung durch Teilnahme anmeinemWohnheimrat
• Möchte sich an Organisation von O-Phasen und weiteren Events beteiligen

Max “Veronica” Zimmermann

• 20 Jahre alt und erst im 2.Semester
• Aktueller Kassenwart
• Im Team Kommunikation Tätig
• Ich möchte in der nächsten Amtszeit im Team Kommunikation mehr bewirken

Joschua Kesper

• Im 2.-ish Semester Bachelor Informatik
• Aktueller stellv. Finanzreferent
• Möchte 1. Finanzreferent übernehmen

Andrea Heinle

• 25 Jahre und Anfang Master Lehramt
• aktuell im Team Events
• würde gerne dabeibleiben und Events für Fakultät und Fachscha!srat organisieren :)

Linus Marks

• 22 Jahre alt und im 1. Semester
• Vorher an der FH Dortmund fünf Semester studiert (fast fertig gewesen)
• Erste Erfahrungen gesammelt, durch Unterstützung des FH-FsRs und als Teamer
• Lust mich jetzt auch direkt im FsR zu engagieren

Alan Korkut

• 22 Jahre alt und sehr engagiert
• bei fast allen FsR- Sitzungen anwesend und beteilige mich sowieso
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• Bin bereit o"ene Ämter zu übernehmen und Löcher zu flicken (würde aber ins Team Kommuni-
kation gehen)

• Ist bereit, sich nun nochmehr und organisierter in der Fachscha! zu beteiligen

Robin Stecher

• 22 Jahre alt, Bachelor Informatik
• Produzent des FSRADIO Podcasts
• Seit Sommersemester 2023 im FsR
• War mal Vorsitz der Fachscha!

Polina “Polja” Alexanders

• 23 Jahre, blond
• Undercover Wiwi Maus, die sich tatsächlich vorstellen könnte irgendwannWinfo anzufangen
• aktuell in Kerni eingeschrieben ist
• ich liebe es mich zu engagieren, habe schon 7 Semester im FsR-Wirtscha!smathematik ausge-
holfen und 4 Semester lang eine Studi-Kneipe geleitet

• Ich möchte bei euch Mate trinken, Events mitgestalten und ho"entlich mehr über Informatik
lernen :)

Anas Bensfia

• Seit einem Semester in der Fachscha! tätig
• Macht Studienberatung

Niklas Falke

• Ist 26 und schreibt gerade seine Masterarbeit
• Seit 1,5 Jahren bei Fachscha!s-Events dabei
• Ist Letzti
• Möchte sich mit internationaler Beratung auseinandersetzen

Michael Olenberg

• Ist 26 und ist im 2. Mastersemester
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• Kommt von der FH und hat da bereits Gremienarbeit gemacht
• Möchte sich engagieren

Fragen zu Kandierenden:

• Janine Inkmann:

– An alle, die gerne Events mitgestalten wollen

* Tätigkeitsbereich ist nicht nur Events
* Wären diese Menschen in Event-AG oder einer vergleichbaren Struktur besser aufgeho-
ben?

– Cedric Greiten:

* Ich bin damals auch nur für Events damals beigetreten, habe dann zu anderen Themen
gefunden

* Events werden größtenteils FsR-intern geplant

– Polina Alexanders:

* Kann bei Sitzungen auch gerne was beitragen, nicht nur Events machen

• Cornelius Brohl:

– An Jeremy: Du übernimmst die Leitung vomWohnungsrat, du hast wenig FsR-Erfahrung,
wie soll das zusammen passenmit deinem Studium?

– Jeremy Ushner:

* Will sich das dieses Semester erstmal anschauen und vielleicht nächstes Semester
weitermachen

* Plant dieses Semester in seinem Studium nicht viel
* Traut sich zu, diese Dinge parallel zu tun

• Niklas Schrötler:

– An Niklas Falke und Jeremy

* Die Wahl ist auf 1 Jahr, wie genau wollt ihr das nächste Semester handhaben?

– Niklas Falke:

* Dachte, es wird auf 1 Semester gewählt

– Marvin Jütte:

* In der Sommer FVV werden Leute für 1 Jahr gewählt, im Wintersemester ist nur Nach-
wahl

– Jeremy Ushner:
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* Auch im nächsten Semester traut er sich den Job trotz höherer CP Zahl zu

– Anas Touiher:

* Es ist allgemein möglich mehrere Ehrenämter parallel auszuführen
* Josua ist ein gutes Beispiel
* Man sollte Kandidierenden zutrauen, das selbst einzuschätzen

– Jasmin Hankel:

* Die Frage, obman sich mehrere Ämter zutraue, ist völlig valide

– Jeremy Ushner:

* Traut sich zu, die CP und Ehrenämter auch nächstes Semester zu bewältigen

• Nikan Roosta Azad:

– An alle, die Prozesse optimieren wollen
– Ist die erste FVV seit Jahren, die den FsR nicht entlastet hat
– Gibt es Konsequenzen dafür, dass der Beschluss vom letzten Mal nicht umgesetzt wurde
und dass der FsR nicht entlastet wurde?

– Max “Vera” Zimmermann:

* Möchte vor allem Kommunikation zwischen Gruppen verbessern

– Cedric Greiten:

* Sieht auch in der Kommunikation das Verbesserungspotentzial

– Es wurde erwähnt, dass vor allem die Kommunikationmit den Gleichstellungsbeau!ragten
verbessert werden sollte

* Wie sieht so eine Verbesserung konkret aus?

– Cedric Greiten:

* Vor kurzem gab es ein längeres Gespräch mit unserer Gleichstellungbeau!ragen
* Der Fehler ist leider ö!er passiert

– Mir geht es mehr darum, dass die Gespräche überhaupt stattfinden

• Alexandra “Lexy” Cloodt:

– Es gab in den letzten Sitzungen häufig Probleme mit Beschlussfähigkeit, ich weiß nicht
wegen wem das war

– An Anas B.: In der DivKo warst du o! nicht da
– Anas Bensfia:

* Hatte Vorlesung während der DivKo Sitzungen

– Jasmin Hankel:

* Was ist die Motivation, dich nochmal aufstellen zu lassen
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* Wird die Kommunikation deiner Abwesenheit besser?

– Anas Bensfia:

* Ich war o! bei FsR-Sitzungen
* Vor allem o! online

– Thabo Bals:

* Anas war in 15 von 19 Sitzungen anwesend

• Cornelius Brohl:

– Bei der letzten FVV hatte man das Gefühl, einige Leute haben sich wählen lassen, nur damit
sie zum FsR gehören

– Alan bei dir klingt das ähnlich
– Du sagst o!, dass du was machen willst, aber machst es dann sehr stümperha! oder gar
nicht

– Alan Korkut:

* Widerspricht ganz klar
* Immer wenn er sich gemeldet hat, hat er das gewissenha! gemacht
* Will vor allem Team Kommunikation machen, weil das bisher nicht so gut lief

– Anas Bensfia:

* Alan ist aktuell noch nicht im FsR
* Wir sollten nicht fehlendes Engagement kritisieren, wenn er nicht mal im FsR ist

– Cornelius Brohl:

* Es geht gar nicht um die FsR-Teilnahme
* Du hast dir die Planung der Linux Install-Party vorgenommen
* Wolltest Gleichstellungsbeau!ragter werden
* Nicht davon ist passiert

– Alan Korkut:

* Linux Install-Party ist meine Schuld
* Hat Jasmin und Nikan angeboten, Gleichstellungsbeau!ragter zu machen
* Hat auch bei der Campus Rallye angeboten, zu helfen
* Die Angebote wurden nicht wahrgenommen

– Jasmin Hankel:

* Teilt Cornys Sicht
* Du fängst häufig Sachen an, die du dann nicht fertig machst
* Bist du dir bewusst, dass du o! nicht am Ball bleibst?

– Alan Korkut:

* Sieht das Verhalten nicht
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* Möchte es nicht halbherzig machen, deshalb lässt er sich aufstellen

– Lars Henrichvark:

* Sowas kannman auch anderen Leuten im FsR vorwerfen
* Es ist auch nicht so schlimm wenn, Leute im FsR wenig machen, solange der FsR
beschlussfähig bleibt

• Niklas Schrötler:

– Frage an Josua
– Du willst weiterhin Vorsitzender im FsR sein
– Heute gab es auch schon Kritik an deiner Arbeit
– Welche Konsequenzen ziehst du daraus:
– Josua Zabel:

* Kannte viele Vorgänge nicht, als er in die Fachscha! kam
* Vertraut bei vielen Dingen auf Cedric
* Musste sich bei vielen Arbeitsweisen erst in die Informatik Fachscha! einfinden
* Mittlerweile geht das deutlich besser
* Der Fehler mit dem Sessel war schwerwiegend
* Will daraus lernen, damit so etwas nicht nochmal passiert
* Will gewissenha!weiter Vorsitz machen

– Nikan Roosta Azad:

* Du beruhst viel auf deinen stellvertretenden Vorsitzenden
* Was spricht dagegen, dass Cedric erster Vorsitzender wird?

– Cedric Greiten:

* Danke für das Vertrauen in mich
* Findet die Arbeitsteilung mit Josua sehr gut
* Vor allemwährend der O-Phase hat er viel allein gemacht
* Hat genauso Fehler gemacht wie Josua
* Findet Josua geeignet für die Rolle
* Josua zeigt große Präsenz

– Josua Zabel:

* Will sicherstellen, dass der FsR gut läu!
* Priorität liegt auf dem Alltagsgeschä!

– Robin Stecher:

* Werden keinen Wunschsprecher finden
* Josua macht einen guten Job
* Vorher gab es kaum Arbeitsteilung, das ist beim aktuellen Vorstand sehr gut gelungen
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– Polina Alexanders:

* Josua ist nach seiner bisherigen Amtszeit mehr als geeignet

• Jasmin Hankel:

– An Cedric:

* Du bist schon länger da
* Ist das Thema Einarbeitung auf eurer Liste?
* Cedric Greiten:

· Natürlich werden neue Mitglieder eingearbeitet
· Hat viel Dokumentation dazu gescha"en
· Werden konkretere Aufgaben verteilen

* Max “Vera” Zimmermann:

· Hat das Gefühl, von vielen Menschen, vor allem von Cedric, gut eingearbeitet
worden zu sein

– An Linus:

* Hast du noch Kontakte an der FH?
* Linus Marks:

· Hat Kontakt mit dem Vorstand des FsR
· Kann vernetzen

– An Thabo:

* Du bist im letzten Semester, wie planst du weiterzumachen?
* Thabo Bals: Ich werde danachmeine Master hier machen, eventuell einen Semester
Pause imWinter, aber ich will weitermachen

– An Moritz / Joschua:

* In der Vergangenheit liefen Finanzer-Übergaben nicht so gut
* Ist es im Kollektivgedächtnis, dass ihr euch zu 3. austauscht?
* Moritz Kerger:

· Geht aktuell die rechtlichen Rahmenordnung durch
· Tre"en ist geplant

* Joschua Kesper:

· Im Wiki gibt es dazu Dokumentation
· Einarbeitung ist wichtig

– An Vera:

* Wenn Evy aufhört, kann dann jemand anderes mit Vera zusammen die Aufgaben der
Kassenwärter:innen übernehmen?
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* Marvin Jütte:

· Ist eher eine Frage für die konstituierende Sitzung

– An Polina:

* Du warst vorher im FsR Wirtscha!smathematik (WiMa), was hast du da so gemacht?
* Polina Alexanders:

· WiMa FsR arbeitet sehr eng mit demMathe FsR zusammen
· Hat noch viele Kontakte von da
· 7 Semester im FsR (das letzte inaktiv)
· War 3 Semester lang Vorsitz
· War auch 2 Semester Finanzerin

– An Andrea:

* Du hattest es in den letzten Sitzungen nicht gescha#, dabei zu sein
* Wäre es nicht besser, nur Events zu machen, statt voll im FsR zu sein?
* Auch generelle Anmerkung zu allen, die Events machen wollen
* Schlägt vor eine vergleichbare Struktur zur Event-AG zugründen, falls das nicht existiert
* Sprechstunden kommen auch o! unter
* Andrea Heinle:

· Bietet eine Sprechstunde an
· Hat am Sitzungstermin Vorlesung undmehrfach um Verlegung des Termins gebe-
ten

· Leistet gerne Beiträge, wenn sie da ist

* Moritz Kerger:

· Das Team Events hat auch Mitglieder außerhalb des FsRs

• Alexandra “Lexy” Cloodt:

– Der FsR soll alle repräsentieren
– Vor allem Frauen wurden nicht gut repräsentiert
– (Mehrere) Mitglieder des FsR haben gesagt, dass man nicht gendern soll
– Es ist auchmehrmals das Wort “Mensafrauen” gefallen
– Robin Stecher:

* Es gibt einen FsRBeschluss, der vorsieht, dass alle Beschlüsse im generischenMaskulin
gefasst werden sollen

* Daran halten wir uns nicht, da wir mehr inklusiv sein wollten

– Cedric Greiten:

* Ich habe das nicht mitbekommen, dass das so passiert
* Wir müssen darüber reden, wenn so etwas passiert
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* Wenn sowas nochmal au"ällt, bitte weitergeben
* Der Großteil des FsR gibt sich Mühe

– Polina Alexanders:

* Will sich für mehr Repräsentation von Frauen einsetzen

FsR-Wahl | Bestimmung der Wahlleitung

Michael Vogt stellt sich als Wahlleitung zur Verfügung.

• Michael Vogt:

– Hat sich um den Einlass gekümmert
– Seit 2 Jahren fachscha!saktiv

Beschlussvorlage

Die FVV bestimmt Michael Vogt zumWahlleiter.

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

FsR-Wahl | Bestimmung der Wahlhelfer:innen

Die FVV bestimmt Mario Fleischer, Jasmin Hankel, Quinn Gasch, Cornelius Brohl und Fabian van
Rissenbeck zu den Wahlhelfer:innen.

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Wahl FsR | Rechtsgrundlage

2.7.1 Satzung der FS Informatik

(a) Zum Mitglied im Fachscha!srat kann jedesMitglied der Fachscha! Informatik gewählt
werden. [. . . ]

(b) Die Wahl besteht aus einem einzelnenWahlgang.

Der zu verwendende Wahlmodus ist eine Zustimmungswahl, das heißt jede Wählerin und jeder
Wähler kann für jede Kandidatin und jeden Kandidaten die Optionen „Ja“, „Nein“ oder „Enthal-

Thabo Bals und Moritz Kerger 26



Fachscha!svollversammlung (FVV) Protokoll 29.04.2025 2025-04-29

tung“ wählen.

Kandidierende sind mit einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen gewählt.

FsR-Wahl | Wahlmodus

• Pro Kandidat:in kann Ja, Nein oder Enthaltung gewählt werden
• Gewählt ist, wer mehr Ja-Stimmen als Nein-Stimmen bekommen hat

Die FsR-Wahl hat stattgefunden

TOP 6 Neuwahl: Kassenprüferinnen und Kassenprüfer (Start: 17:52)

Es stellen sich Luca Strick, Cornelius Brohl, Falk Rehse und Niklas Schrötler zur Wahl.

Die FVV bestimmt Luca Strick, Cornelius Brohl, Falk Rehse und Niklas Schrötler zu den Kassenprü-
fenden der Fachscha!.

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

TOP 7 Verfallsdauer von Kioskguthaben (Start: 17:55)

• Dominik Riemer:

– Wir haben relativ viel Geld in vielen Accounts gebunden
– Kiosktopf, Stand 28.04.2025: 9360,90 €
– Gebunden an Konten: 8508,09 €
– Davon seit mindestens 3 Jahren inaktiv: 5076,84 €
– Das ist viel Geld und wird wahrscheinlich nicht mehr angefasst
– Schlägt vor, das Guthaben nach 5 Jahren Inaktivität erlöschen zu lassen
– Nicht sicher welche Frist des BGB für uns gilt
– Weiteres Vorgehen wäre

* Meinungsbild (gleich)
* Rechtsprüfung durch AstA
* Ankündigung (Mail des Accounts, Mailingliste, Social Media, . . . )
* Personen welche sich in diesem Zeitraummelden können:

· Ihr Geld ausgezahlt bekommen
· Ihren Account verlängern
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* Accounts ohne Rückmeldung nach einer durch den AstA gegebene Deadline nullen

• Alan Korkut:

– Wollt ihr den Account löschen oder Guthaben auf null setzen

• Dominik Riemer:

– Wir wollen das Guthaben auf null setzen

• Marvin Weiler:

– Wird das Leuten gesagt, die ein Kioskkonto neu erö"nen?

• Dominik Riemer:

– Eines der großen Problememit der Verjährung ist, dass das beim Erstellen des Systems
nicht festgelegt wurde

– Eine Regelung wäre dann ähnlich zu AGB

• Alexandra “Lexy” Cloodt:

– Aushang zusätzlich zu Online-Verö"entlichungen ist sinnvoll
– Vor allem im Flur aushängen

• Marvin Jütte:

– Liste ist nicht abgeschlossen, aber die Anmerkung ist valide
– Bei vielen Konten handelt es sich um Restbeträge von unter 10 €

Meinungsbild:

Wer findet es ok, dass das Guthaben nach rechtlicher Prüfung nach mindestens 5 Jahren verfällt?

Mit eindeutiger Mehrheit zugestimmt.

Meinungsbild:

Wollen wir AGBs für den Kiosk erarbeiten?

Dafür: 25
Dagegen: 1
Enthalten: 9
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TOP 8 Tätigkeitsbericht der Gremienvertreter:innen (Start: 18:09)

Gremien allgemein

• Fakultätsgremien kümmern sich um alle wichtigen Aspekte der Fakultät

– In jedem Gremium sitzen daher Profs, WiMis und Studis
– Von Lehre und Prüfungen über Finanzen bis zur Gleichstellung und Nachhaltigkeit ist alles
vertreten

– Berufungskommissionen werden immer mal wieder gewählt um neue Professor:innen zu
berufen

• Viele Gremien sind kein großer Aufwand, da nur in großen Abständen getagt wird
• In vielen Gremien und Berufungskommissionen wird immer nach Mithilfe gesucht
• Bei Interesse oder Fragen gerne melden :)

Fakultätsrat (FakRat)

• Es engagieren sich für euch: Antonia van Ophuysen, Calvin Danne, Marvin Jütte, Nina Gerwin
(V), Janina Rau (V)

Wasmachenwir?

• zentrale Gremium der Fakultät
• Berichte rund um die Fakultät
• wählt Mitglieder der Fakultätsgremien
• beschließt Prüfungsordnungen/Modulhandbücher
• gründet Berufungskomissionen

Was gibt es zu berichten? (Studium)

• Studienleistungen laufen nicht mehr ab
• AF/NF der ETIT grundsätzlich wieder studierbar

– ho"entlich bald mit Vereinbarung

• Gründung Arbeitsgruppe Internationales
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Was gibt es zu berichten? (Personelles)

• Besetzungskomission für IRB läu!
• BK für Junior-Professur “Algorithmische Geometrie und parametrisierte (Graph-) Algorithmen”
läu!

• Michael Kamp Ruf für KI und ML im Lamarr angenommen

– startet am 01.05.2025

• Sven Mayer Ruf für Human-AI-Interaction angenommen

– startet am 01.06.2025

• Katharina Eggensperger Ruf KI und ML im Lamarr angenommen

– startet am 01.10.2025

Wahlen

• Mitglieder werden über zentrale Wahlen gewählt
• Wahl findet vom 26.05. - 05.06.2025 online statt
• Wahlbeteiligung (letztes Jahr):

Haushalt und Struktur (HaSt)

• Kümmert sich um:

– Finanzielle Angelegenheiten der Fakultät

* Inkl. größere Anscha"ungen von Sachmitteln

– Ausrichtung neuer Professuren
– Außendarstellung der Fakultät

• Es engagieren sich für euch: Larsson Menzel, Dominik Riemer, Se Peisker (V)
• Kontakt: hast@oh14.de

Studienbeirat (StBR, ehem. LuSt)

Welche Studis sitzenda:Bastian Korte, Jan Zumbrink, Nico Rötz, Calvin Danne (V), Ann-Kathrin Leucht
(V), Moritz Kerger (V), Fiona Kullmann (V), Fabian Winter (V)
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Wasmachenwir?

• Zuarbeiten des Fakultätsrats

– Lehreplanung
– Modulhandbücher
– Prüfungsordnungen

• Projektgruppen

Berichte

• Digitallehrekonzept
• Nebenfachvereinbarung Sprach-Wissenscha!en
• SoPra-Vergabeverordnung
• Gemeinsame Projekte mit der Physik, allerdings noch in frühem Zustand und vertraulich

Prüfungsausschuss (PA)

Welche Studis sitzen da:Marius Möller, Janina Rau, Jakob Vogt (V), Marvin Jütte (V), Aileen Bücker
(V)

Wasmachen Sachen?

• zuständig für Anerkennungen von Leistungen
• entscheidet über Verlängerungen von Fristen
• entscheidet über Widersprüche/Beschwerden gegen Prüfungen/Prüfer
• entscheidet über Nachteilsausgleiche
• entscheidet über Neben-/Anwendungsfächer im Einzelfall
• befasst sich mit Anträgen bzgl. Prüfungsordnungen oder Prüfungen
• PA FAQ: oh14.de/pafaq

Kontakt

• Webseite: oh14.de/pa
• Studentische Mitglieder: pa@oh14.de
• Vorsitz des PAs: pruef-vors@cs.tu-dortmund.de
• Anerkennungen: anerkennungen.informatik@cs.tu-dortmund.de
• Ansonsten: Einfach Ansprechen
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Qualitätsverbesserungskommission (QUEST)

Welche Studis sitzen da: Dominik Riemer, Jan Zumbrink, Robin Stecher, Cedric Greiten, Noel Ide,
Alexandra Cloodt (V), Michael Vogt (V), Niklas Schrötler (V)

Tagt einmal im Semester

Worum geht es?

• Geld verteilen für Verbesserung der Lehre
• Geld wird immer weniger
• Entscheidung, was priorisiert wird, wird immer wichtiger
• Mögliche Anträge

– HiWis für Lehrmaterialien

* Quizze
* Lernplattformen (z.B. Iltis)
* LLM

– Material für PGs
– Zusätzliche Tutorien

Qualitätssicherung der Lehre (QSL)

Welche Studis sitzen da: Calvin Danne, Fatma Demircan

Berichte:

• Evaluationsbericht für das WiSe 24/25 erstellt
• Evaluation für SoSe 25 in Vorbereitung
• Masterseminare werden weiterhin evaluiert
• Neu: Redaktionelle Anpassungen an den bisherigen Evaluationsbögen
• Entwicklung inhaltlich neuer Evaluationsbögen geplant

Kontakt: qsl@oh14.de

Promotionsausschuss (PromA)

• Prüfungsausschuss der Promovierenden

• Dementsprechend auch alles vertraulich

• Tagt ca. einmal im Monat
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• Es engagieren sich für euch: Dominik Riemer

• Worum es geht:

• Ist sowas wie PA/MZA für Promotion

• Alltag: Zulassungen und Erö"nung, manchmal Betreuer/Mentor wechseln

• Aktuell: neue Promotionsordnung

• Suche Nachfolge ab Oktober

• Kontakt: proma@oh14.de

Diversitätskommission (DivKo)

Welche Studis sitzen da: Alexandra “Lexy” Cloodt, Jan Zumbrink (V), Lea Knoche (V), Joscha Rößer
(V)

Wasmachenwir:

• Universitäten sind hochrisiko-Orte für Diskriminierung
• Wir arbeiten an strukturellen Verbesserungen für alle

– Insbesondere unterstützen wir Betro"ene im Rahmen unserer Möglichkeiten
– Durch Aufklärung und weitere Maßnahmen wollen wir Vorfälle verhindern
– Vertraulichkeit steht für uns dabei immer an erster Stelle

• wegen der Vertraulichkeit können wir über keine konkreten Maßnahmen berichten, um die
Betro"enen weiterhin zu schützen

Was ist Diskriminierung

• Diskriminierung kann gegen jede Eigenscha! passieren

– Alter
– Geschlecht
– Herkun!
– . . .

• Aber auch

– Studiengang
– Wahl eines Betriebssystems
– . . .

Vorgehen
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• Jede:r Studi soll sich wohl und repräsentiert fühlen
• Dafür müssen wir wissen, wo es Probleme gibt

– Sprecht uns an
– Schreibt uns eine E-Mail
– Kommt als Gast in eine Sitzung (oder lasst euch als Vertretung direkt rein wählen*)
– . . .

• Kontakt: oh14.de/divko

(* redet dafür vielleicht vorher mal mit Lexy (alexandra.cloodt@tu-dortmund.de))

Nachhaltigkeitskommission (NHK)

Welche Studis sitzen da: Antonia van Ophuysen, Calvin Danne, Alexandra “Lexy” Cloodt

Sitzungen sind ca. einmal im Monat

Wasmachenwir:Die Fakultät nachhaltiger! Sowohl in Bezug auf ihre Ressourcennutzung, als auch auf
Lehre und Forschung. - Organisation der Ringvorlesung “Informatik und Nachhaltigkeit” - Vergabe des
Nachhaltigkeitspreis der Fakultät - Planung von Energiespar-Strategie für die Fakultät, Hardware-Börse
für alte Geräte, Fahrradabstellplätze für Fakultätsangehörige, usw.

Dumöchtest mitgestalten? Melde dich einfach bei uns! Kontakt: oh14.de/nhk

Ringvorlesung Informatik & Nachhaltigkeit

• wird angeboten im Rahmen des studium oecologicum
• Beginn am: 14.05.2025 mit Prof. Peitz: Energiee"iziente Supercomputer-Netzwerke
• oh14.de/inh

TOP 9 Tätigkeitsbericht der AGen (Start: 18:33)

• Wer will, kann einfach eine AG erö"nen
• Wenn eine AG sinnvolle Dinge macht, kann diese Geld vom FsR bekommen

FOSS-AG

Freie, quello"ene oder gemeinnützige Projekte unterstützen. Vorträge, o"ene Diskussionen und
Events.
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Regelmäßige Tre"en

• jedenMo. 18:00 Uhr im CZI
• Essen!
• “die Hackspace-AG”
• Arbeiten an Projekten & Planen von Events

Kontakt

• Matrix: #foss_ag:fachschaften.org
• Mastodon: @fossag@social.tchncs.de
• Wiki: foss-ag.de

Schaut dochmal bei uns vorbei, wir freuen uns!

Hardware-AG

Gemeinsames arbeiten an Hardware-Projekten.

• Schaltungen bauen
• PCBs designen
• Löten
• Dinge mit Microcontrollern tun
• Low-Level Programmierung

Tre"en

Wir tre"en uns jeden Mittwoch ab 18 Uhr in OH16 E07.

Dort sind Lötkolben, Heißlu!, Messgeräte und viele mehr.

Kontakt

• Webseite: https://oh14.de/hwag
• Matrix: #hardware-ag:fachschaften.org
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Datenjournalismus AG

• Im Semester gemacht:

– Scraping von Webportalen von Ministerien kurz vor Plattform-Takedown
– Hat den FSRADIO Podcast in der Vorbereitung und journalistischen Kompetenz unterstützt

• Aktuelle Ideen

– Einfache wöchentliche Tre"en, um gezielt eigene Projekte anzugehen
– Zu Gastvorträgen einladen

• Webseite: https://oh14.de/dajo
• Telegram: (s. Webseite)
• Matrix (s. Webseite)

Kiosk-AG

Der Kiosk

• Wer sind wir?

– Der Kiosk versorgt die arme, abgeschlagene Fachscha!mit Snacks und Getränken
– Einkaufsgemeinscha!
– Prepaid
– Ehrenamtlich
– Selbstkostenpreis

• Wo?

– Im Raum E30

• Wann?

– Immer, wenn ein:e Verkäufer:in Schicht hat oder mal zwischendurch
– Schichten: oh14.de/kiosk

• Kontakt:

– OH14/E30
– kioskadmin@oh14.de

• Wir suchen noch Unterstützung in Verkauf, Lager, und Einkauf!

– Verkauf: 2h/Woche Schicht machen und dafür jederzeit den Kiosk aufmachen können!
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– Lager: Leeren Pfand vom Kiosk ins Lager transportieren und volle Flaschen in die Schränke
im Kiosk verfrachten, 1mal pro Jahr Inventur!

– Einkauf: Annahme von Getränkelieferungen und bei Einkaufstouren aushelfen.

Musik-AG

• Telegram: https://fsinfo.cs.tu-dortmund.de/ags/musik-ag/start

Wenn ihr Spaß an Musik habt kommt gerne in die Telegram-Gruppe! Wir suchen noch einen Raum um
gemeinsam zu Musizieren.

Kunst AG

• Aktuell ziemlich tot
• Könnte sich bei Interesse von genügend Leuten wieder ändern
• Falls ihr Infos möchtet: https://discord.gg/zAbaXYsQ

Brettspiel AG

• Aktuell ziemlich tot
• Zwischenzeitlich mehrmals Pläne, die AG wiederzubeleben - bisher nicht passiert
• Falls ihr Infos möchtet: https://t.me/+XsVY0RZtkKw2Mzcy

Cybersecurity-AG

• Existiert immer noch
• Viele Aktionen und Tre"en dieses Semester
• Jeden 2. Donnerstag

https://oh14.de/cybersecag

Konferenz der deutschsprachigen Informatikfachscha!en (KIF)

• Letzte KIF: 52,5 vom 17.10. bis 21.10.2024 in Mittelhessen
• Nächste KIF: 53,0 vom 18.06. bis 22.06.2025 in Passau
• Wer mitfahren möchte, sollte die FS-News im Auge behalten
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Was ist die KIF?

• KIF = Konferenz deutschsprachiger Informatikfachscha!en
• Tri# sich einmal im Semester (ein verlängertes Wochenende)
• Vernetzung von Informatikstudierenden, zum Austausch über Fach- sowie Hochschulpolitikbe-
zogenes

Rollenspiel-AG

Halbwegs aktive Gruppe von Rollenspiel und Tabletop Fanatikern.

Telegram Gruppen Einladungslink: https://t.me/joinchat/B-PCmgknobwBWFAeIXnkcg

Mach-10 AG

• md.fachscha!en.org/Mach10
• Aus dem Publikum:

– Mach 10!

• Macht 10 Liegestütz

TOP 10 Verkündung der vorläufigen FsR-Wahl-Ergebnisse (Start: 19:01)

Name Ja Nein Enthaltung Anteil In den FsR gewählt?

1 Josua Zabel 46 9 4 78,0 ja

2 Cedric Greiten 56 1 2 94,9 ja

3 Thabo Bals 54 3 2 91,5 ja

4 Moritz Kerger 53 3 3 89,8 ja

5 Jeremy Uschner 26 17 16 44,1 ja

6 Max “Veronica” Zimmermann 49 2 8 83,1 ja

7 Joschua Kesper 52 2 5 88,1 ja

8 Andrea Heinle 34 9 16 57,6 ja

9 Linus Marks 45 4 10 76,3 ja
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Name Ja Nein Enthaltung Anteil In den FsR gewählt?

10 Alan Korkut 27 17 15 45,8 ja

11 Robin Stecher 41 7 11 69,5 ja

12 Polina “Polja” Alexanders 42 7 10 71,2 ja

13 Anas Bensfia 31 16 12 52,5 ja

14 Michael Olenberg 24 11 24 40,7 ja

15 Niklas Falke 35 5 19 59,3 ja

Polina Alexanders, Linus und Anas Bensfia sind bei der Verkündung der vorläufigen Wahlergebnisse
nicht anwesend und können die Wahl nicht in der Sitzung annehmen. Alle anwesenden gewählten
Mitglieder nehmen ihre Wahl an.

Linus Marks hat die Wahl am 29.04. um 20:31 telefonisch angenommen.
Polina Alexanders hat die Wahl am 29.04. um 20:55 schri"lich angenommen.
Anas Bensfia hat die Wahl am 04.05. um 13:51 schri"lich angenommen.

TOP 11 Sonstiges (Start: 19:10)

• Noch kein neuer Sitzungstermin bekannt

Ende der Versammlung: 19:11

Unterschi! Protokollant 1: _____________________________

Unterschi! Protokollant 2: _____________________________

Unterschi! Sitzungsleitung: _____________________________
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